

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Con la presencia del Grad. Luis Lara, Ministro de Defensa Nacional, el #AltoMandoMilitar, autoridades de la Junta Interamericana de Defensa e invitados, se inauguró el Ejercicio de Asistencia Humanitaria del Mecanismo de Cooperación de Desastres, MECODEX 2023. [Ver más](#)

Notas referentes: [Boletín Ministerio de Defensa](#); [La Hora](#); [El Comercio](#); [Infobae](#);



@DefensaEc

Se inauguró el Ejercicio de Asistencia Humanitaria del Mecanismo de Cooperación de Desastres, MECODEX 2023, sede Ecuador. [Ver más](#)



@DefensaEc

Resguardamos nuestro territorio con profesionalismo y entrega. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

No te pierdas este 10 de mayo la tertulia "Sucre: Entre la historia y la literatura", junto a Águeda Pallares Carrión y María Antonieta Vásquez, en el Museo #CasaDeSucre. ¡Acompáñanos! #ColectivoQuitoEnDosTiempos 10:30 Entrada libre hasta llenar aforo. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Mandos militares de Ecuador y Perú se reúnen en Arenillas. Los Andes

Con la finalidad de realizar la planificación y ejecución de operaciones militares coordinadas en la frontera sur con las Fuerzas Armadas de Ecuador y Perú, el jueves 4 de mayo del presente año, se reunieron los mandos países representados por el General de División, Nelson Proaño Rodríguez, Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Ecuador y el General EP Manuel Jesús Martín Gómez De La Torre Aranibar, Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Perú. [Ver más](#)



Jefe militar instó a las bandas delictivas deponer sus armas. La Hora

Alexander Layover que dirige la Fuerza de Tarea Conjunta de Esmeraldas realizó una advertencia dirigida a los padres y familiares que tengan hijos o parientes involucrados en organizaciones delictivas. El llamado se realizó a vísperas del Decreto 730 que otorga nuevas facultades a las Fuerzas Armadas y Policía Nacional a responder con contundencia a las organizaciones delictivas, hoy catalogadas como "Terroristas". [Ver más](#)



Operaciones militares golpearon a las organizaciones criminales en Esmeraldas y Guayas. La Hora

Las Fuerzas Armadas encabezaron acciones en cuatro provincias logrando la incautación casi una tonelada de sustancias sujetas a fiscalización, unas 162 armas de fuego y más de 5 mil municiones. Las operaciones conjuntas de seguridad siguen rindiendo sus frutos y durante la semana del 03 al 08 de mayo, las Fuerzas Armadas lograron golpes contundentes contra las bandas delincuenciales, al lograr la incautación de una tonelada de drogas en la provincia de Esmeraldas. [Ver más](#)



Notas referentes: [La República](#);

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

Al menos 1 500 personas pretenden invadir parque Samanes en Guayaquil. El Comercio

A pesar de la intervención de la Policía Nacional y miembros de las Fuerzas Armadas, la presencia de los invasores se mantuvo durante el fin de semana. "Se observó a alrededor de 1 500 personas en el interior del área ecológica sensible, que realizaban desbroce de vegetación y parcelamiento de terrenos con piolas y estacas", señaló en un comunicado la Secretaría Técnica de Asentamientos Humanos. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

Militares acompañan a brigadas de vacunación de niños a zonas complejas de Guayaquil. El Universo

El refuerzo de la vacunación contra la rubéola, sarampión y poliomielitis ya se ha aplicado a 118.000 estudiantes en 300 de los 1.537 planteles en Zona 8, es decir, una cobertura de un 20 % en la primera semana de ejecución. Para la Zona 8 se designaron 200 militares para el acompañamiento de las brigadas de vacunación. Esta mañana, militares acudieron a la Unidad Educativa 13 de abril, en la Cooperativa Unión de Bananeros, en el Guasmo sur, donde empezaron la vacunación a los niños de educación básica. [Ver más](#)



Freddy Bravo asegura una disminución de índices delictivos en Loja. La Hora

La autoridad manifestó que la baja en las cifras respondería al trabajo operativo en cumplimiento de la Cruzada por la Seguridad que dispuso el Gobierno. Existe una disminución del 13% en índices delictivos en la provincia de Loja, en lo que va del 2023, en relación al 2022; "En las últimas tres semanas se establece una tendencia a la baja en cometimiento de delitos", así lo informó Freddy Bravo, gobernador de la provincia de Loja. [Ver más](#)



Moncayo: Todas las actividades terroristas van a ser combatidas. Primicias

Paco Moncayo se posesionó en el cargo el 26 de abril de 2023. Al día siguiente, el Consejo de Seguridad Pública (Cosepe) declaró al terrorismo como amenaza para el Estado. En diálogo con PRIMICIAS, Moncayo explica cómo se llevará a la práctica esta declaratoria. También revela cómo fue su llegada al Gobierno y aclara que no se provocará una guerra armada contra la delincuencia. [Ver más](#)



Red internacional de pederastas operaba en la cárcel de El Rodeo. Primicias

La red internacional de pederastas que operaba en el balneario de Canoa, en Manabí, y que fue desarticulada en 2022, mantuvo sus actividades ilegales desde la cárcel El Rodeo, en Portoviejo. Por ello, los procesados fueron reubicados y permanecen en un centro penitenciario de Guayaquil. [Ver más](#)



Gobierno confirma muerte de Junior Roldán, líder de 'Los Choneros'. El Telégrafo

En una rueda de prensa ofrecida en el Palacio de Carondelet, este lunes, 08 de mayo de 2023, el ministro del Interior, Juan Zapata, confirmó que Junior Roldán, líder de la banda delictiva de 'Los Choneros', fue asesinado en Colombia. El ministro detalló que el cuerpo fue encontrado en una zona boscosa en el sector conocido como Puente Máquina, Municipio de Fredonia. De acuerdo al parte de la policía colombiana el cuerpo fue encontrado el pasado sábado, 06 de mayo de 2023, cerca de las 17:00 y presentaba una herida de bala en la cabeza. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#); [Primicias](#); [La Hora](#); [Vistazo](#);

La muerte de JR pronostica una nueva ola de violencia. Expreso

Pocos son los detalles que salieron a la luz de la muerte de Junior Roldán Paredes, alias JR y conocido como el número dos de la banda criminal Los Choneros, responsable de la mayor cantidad de muertes violentas dentro y fuera de las cárceles del país, según la Policía Nacional. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

<p>Juez que liberó a Alias “Elby” es destituido por “manifiesta negligencia”. La Hora El juez Luis Cevallos Vintimilla, de Quinindé, fue suspendido por sus actuaciones. Él había ordenado la liberación de “Elby”, presunto líder de una banda de narcotraficantes. El Consejo de la Judicatura tomó medidas contra servidores judiciales que incurrieron en faltas disciplinarias entre enero y marzo de 2023. Un juez de la Unidad Judicial Multicompetente Civil del cantón Quinindé, provincia de Esmeraldas, fue destituido por negligencia grave. Además, se sancionó a un defensor público de Tungurahua. Ver más</p>	
<p>Decomisan casi 4 toneladas de cocaína en casa de Guayacanes, mientras en la vía a Daule hallaron 10 toneladas de precursores químicos. El Universo Al menos 70 bultos que contenían 3.700 bloques de clorhidrato de cocaína fueron hallados en una vivienda ubicada en la ciudadela Guayacanes, en el norte de Guayaquil, que era usada como centro de acopio de una banda. La droga pesa un total de 3,9 toneladas y estaría valorada, según Antinarcóticos, en más de 200 millones de dólares en mercados internacionales. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo;</p>	
<p>Capturan 44,8 kilos de cocaína que estaban camuflados en contenedor de banana que iba a Bulgaria. El Universo En los paneles de refrigeración de un contenedor, la Policía halló un importante cargamento de droga que se pretendía sacar desde Guayaquil al extranjero. La droga estaba en paquetes rectangulares que estaban en los paneles. El hallazgo se realizó durante una inspección que hizo la Policía con sus unidades antidrogas. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo; Vistazo;</p>	
<p>Comerciantes eran llevados mediante engaños a la frontera norte para secuestrarlos. El Comercio Con base en los elementos presentados por Fiscalía, el Juez de la Unidad Judicial Penal con sede en el cantón Tulcán dictó prisión preventiva para cuatro personas: Alexis Rafael M. V., Vincent Josafat L. A., Donny Wladimir R. C. y José David P. Los hombres son procesados por su presunta participación en el delito de secuestro extorsivo. Ver más</p>	
<p>Minería ilegal: Nueve provincias serán intervenidas hasta fin de año. Primicias Juan Zapata, ministro del Interior, se reunió con los miembros de la Comisión Especial para el Control de la Minería Ilegal (Cecmi), el lunes 8 de mayo de 2023. En esa cita, los miembros de la Cecmi evaluaron los resultados del operativo Manatí III contra de la minería ilegal. La operación se efectuó la semana anterior en las provincias de Napo y Orellana. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Mercurio; Expreso; El Comercio; Vistazo;</p>	
<p>Contraloría halló indicios penales en patrimonios de 10 jueces. Primicias A través de un comunicado oficial, el 8 de mayo de 2023, la Contraloría informó que los informes con indicios de responsabilidad penal se refieren a jueces provinciales, multicompetentes y de primer nivel. Estos informes son el resultado de 20 exámenes especiales realizados a jueces de seis provincias del país. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Comercio; El Mercurio; Expreso; Vistazo;</p>	
<p>Cuántas toneladas de drogas se han incautado en Guayaquil. Primicias Casi cuatro toneladas de cocaína eran almacenadas en una vivienda de Guayacanes, norte de Guayaquil, informó la Policía Nacional, este 8 de mayo. El decomiso de estos 70 bultos de droga ocurrió como parte de la operación Cruzada 601, una investigación que duró cuatro meses y desmanteló una organización dedicada al tráfico internacional de estupefacientes. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

<p>Hombre es atrapado con 100 fundas de droga en Ambato. La Hora Militares que realizaban un operativo en la calle 13 de abril, en Ambato descubrieron a un hombre con 100 paquetes de droga. Este hecho sucedió el domingo 7 de mayo de 2023. El personal de las Fuerzas Armadas reportó el hallazgo al ECU 911, por lo que policías del Móvil San Antonio llegaron al sitio. Ver más</p>	
<p>Investigan fuga de preso de El Oro que 'paseaba' en Guayaquil. Primicias Un hombre de 24 años, que debía estar recluido en la cárcel de Machala (El Oro), fue detenido la tarde del 7 de mayo, tras un operativo policial realizado en el norte de Guayaquil. El sujeto, identificado como Jordy Sevillano, tiene una sentencia de 17 años por el delito de tráfico de drogas. Ver más</p>	
<p>Policía desarticuló la banda delictiva de 'Los Tiburones'. El Telégrafo La Policía de Ecuador logró desarticular un grupo de delincuencia organizada, conocido como 'Los Tiburones', según informó el ministro del Interior, Juan Zapata. Según Zapata, el grupo delictivo desarticulado se dedicaba a los delitos de secuestro, sicarito y extorsión. Como resultado del operativo se incautaron armas de fuego, una motocicleta, municiones y un vehículo que estaba reportado como robado. Ver más</p>	
<p>Cirugía se realizó en altamar para salvar a pescador ecuatoriano, quien sufrió la amputación de una pierna. El Comercio Una cirugía de urgencia fue realizada en altamar a un pescador que sufrió un percance en aguas internacionales, a 1 500 millas náuticas al oeste de la isla Isabela, de Galápagos. Personal médico tuvo que amputarle una pierna al hombre. La operación se cumplió en la propia embarcación donde él trabajaba. Ver más</p>	
<p>Una de las víctimas del accidente en Shell era médico rural. Primicias La Dirección General de Aviación Civil (DGAC) confirmó el accidente de una avioneta Cessna 182, de la compañía Aerocashurko, en la parroquia Shell, en Pastaza. Según la información de la DGAC, el hecho ocurrió en las inmediaciones de la pista 30 y cerca del aeropuerto Río Amazonas, en la provincia. Ver más Notas referentes: El Mercurio; El Comercio; La República; Vistazo;</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas. Las @FFAAECUADOR, realizando operaciones militares durante un allanamiento a una vivienda en el cantón #VillamilPlayas, aprehendieron a dos ciudadanos, 1 escopeta, 91 municiones de diferente calibre, y paquetes de sustancia sujeta a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sangolqui. En la @ESPEU se realizó la inauguración del ejercicio de ayuda humanitaria #Mecodex2023 cuya finalidad es ejercitar el mecanismo de cooperación y evaluar las capacidades de respuesta de los países de la región ante un eventual desastre. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador y @FiscaliaEcuador durante allanamientos en distintos lugares de #Atacames, aprehendieron a un presunto implicado en delitos de extorsión y secuestro, el mismo que fue puesto a órdenes de las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Efectivos del @EjercitoECU aprehenden a 1 persona por tenencia ilegal de armas en #Azuay-#Cuenca, este hecho se registró durante la ejecución de operaciones CAMEX y dio como resultado la incautación de: 1 pistola; 1 cargador; municiones cal 38mm. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

<p>@EjercitoECU <i>Moral, coraje y decisión valores que caracteriza al Soldado del @EjercitoECU.</i> Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El @EjercitoECU inaugura el XV curso de Combate Urbano con una duración de 16 semanas, con el objetivo de capacitar al personal militar para ejecutar operaciones especiales en áreas urbanas acorde a las nuevas amenazas. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El @EjercitoECU localizó y desactivó un acople en el poliducto #Shushufindi - #Yamanunka e inhabilitó una piscina artesanal de acopio ilegal de combustible, también se incautó: 3000 gal de gasolina blanca; 150 m manguera; 1 bomba de succión. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #Guayas Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Grupo de Operaciones Especiales de la Fuerza Aérea Ecuatoriana en coordinación con la @PoliciaEcuador y la @FiscaliaEcuador realizaron el allanamiento a una vivienda en el cantón Playas. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Con mucha alegría recibimos a nuestros estudiantes y realizamos la ceremonia de inauguración del periodo académico donde se presentaron las diversas autoridades académicas y se compartieron las directrices principales para que este inicio de clases sea exitoso. Ver más</p>	
<p>@ESPEU #Sangolqui En la @ESPEU se realizó la inauguración del ejercicio de ayuda humanitaria #Mecodex2023 cuya finalidad es ejercitar el mecanismo de #cooperación y evaluar las capacidades de respuesta de los países de la región ante un eventual desastre. Ver más</p>	
<p>@ESPEU En #ESPEU, se aprobó el proyecto para la creación de la Carrera de Medicina, con su respectivo proceso de legalización con @senescyt y @ces_ec. Actualmente cuenta con los 4 primeros niveles en el proceso de formación de médicos. Ver más</p>	
<p>@he1_ffaa La Especialidad de Cardiología del @he1_ffaa realizó procedimiento "TAVI" mínimamente invasivo permite insertar una nueva válvula cardiaca sin extraer la válvula afectada. Este método sustituye una cirugía de corazón abierto. Ver más</p>	
<p>@inocarec 10 DE MAYO El #Inocar te invita al evento "Rendición de Cuentas - Gestión 2022". A partir de las 10:00 Auditorio del Inocar Síguelo también en vivo por la plataforma Zoom https://cedia.zoom.us/j/82715491288 Facebook: https://facebook.com/INOCAREC/ Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

COYUNTURA

Planetario de la Armada reabre sus puertas a los visitantes después de casi dos años. El Universo

Desde el 8 de mayo, las personas podrán visitar las instalaciones del planetario ubicado en la avenida 25 de Julio, frente a la Base Naval Sur, vía al puerto marítimo. El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada comunicó la reapertura a la ciudadanía. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#);



'Un indicador nos va a permitir establecer niveles de alerta': Gobierno se prepara ante posibilidad de fenómeno de El Niño en Ecuador. El Universo

Carlos Zapata, capitán de navío, es el director del Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar) y preside el Comité Nacional para el Estudio Regional del Fenómeno El Niño (Erfen), que agrupa a varias instituciones estatales y universidades. El Niño es el fenómeno climático que ocurre periódicamente en la región del Pacífico. Se produce por la fluctuación de las temperaturas en la parte central y oriental del Pacífico ecuatorial. [Ver más](#)



Con una resolución, la Asamblea quiere llevar a juicio al presidente. Primicias

El Pleno de la Asamblea decidirá este martes 9 de mayo de 2023, con una resolución, si hay o no juicio político contra el presidente Guillermo Lasso. Esta es la salida que la mayoría opositora encontró, para tratar de salvar el proceso, después de que el informe de la Comisión de Fiscalización concluyera que no hay causales para el enjuiciamiento. La sesión será a las 10:45. Allí, uno de los asambleístas opositores presentará una moción para que el Pleno apruebe una resolución que, en resumen, diga que sí hay las pruebas para llevar a Lasso a juicio político en el Pleno. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#); [El Telégrafo](#); [La Hora](#);



Así se deterioró la relación entre Lasso y la Asamblea hasta el juicio político. Primicias.

La Asamblea Nacional insistirá este 9 de mayo en tramitar el juicio político contra el presidente Guillermo Lasso, pese a que la Comisión de Fiscalización no consiguió aprobar un informe al respecto, por falta de votos. Esta es la segunda ocasión en la que el Legislativo pretende remover al Mandatario del cargo, en menos de un año y antes de que cumpla la mitad de su periodo de gestión. [Ver más](#)



Organizaciones indígenas reconocen elección de Guillermo Churuchumbi; señalan supuesto conflicto de interés del Tribunal Electoral de Pachakutik. El Comercio

Durante este 8 de mayo del 2023 varias organizaciones indígenas se han pronunciado para reconocer y apoyar a Guillermo Churuchumbi como coordinador nacional electo de Pachakutik (PK), a pesar de que el Tribunal Electoral de esa organización política resolvió convocar a nuevas elecciones para mediados de este mes. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#);



Iza hace un llamado a avanzar en el juicio político al presidente Lasso. Primicias

A pocas horas de que el Pleno de la Asamblea Nacional decida sobre el futuro del juicio político al presidente Guillermo Lasso, Leonidas Iza, presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas (Conaie), se pronunció sobre el trámite de este proceso. La tarde y noche del 8 de mayo de 2023, el Consejo de Gobierno de la organización indígena se reunió. Y luego de la cita, Iza dio a conocer su pronunciamiento. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

En lo que va del 2023, Consejo de la Judicatura, liderado por Wilman Terán, ha destituido a 24 jueces; a nivel nacional en todo el 2022 se destituyeron 29. El Universo

En los casi tres meses que está al frente del Consejo de la Judicatura (CJ) Wilman Terán, el pleno del órgano de gobierno, administración y disciplina de la Función Judicial ha destituido a 24 jueces a nivel nacional. Según la rendición de cuentas del 2022, en doce meses la Judicatura destituyó en todo el país a 29 jueces. [Ver más](#)



Colegio de Abogados de Pichincha pide a la Corte Constitucional que suspenda provisionalmente decreto y acuerdo ministerial que autoriza el porte de armas. El Universo

El Colegio de Abogados de Pichincha se suma a las demandas de inconstitucionalidad al Decreto Ejecutivo 707, que autoriza el porte de armas de uso civil para defensa personal a aquellas personas naturales que cumplan con los requisitos, y además pide que la Corte Constitucional (CC) emita una medida cautelar de suspensión provisional del decreto y el Acuerdo Ministerial 145 que autoriza el otorgamiento de permisos. [Ver más](#)



El contrabando afecta la competitividad de 7 de cada 10 empresarios. La Hora

El contrabando es creciente en el país. Reduce los ingresos; y merma la capacidad de generar empleo e invertir. Una encuesta de la Cámara de Industrias y Producción (CIP) apunta que los principales beneficiarios son las redes delictivas. Según una encuesta realizada este 2023 por la Cámara de Industrias y Producción (CIP), por cada 10 productos que circulan en el mercado ecuatoriano, 4 son informales. [Ver más](#)



OPINIÓN

Los irresponsables. Reinaldo Páez Z. El Comercio

La integridad de un Estado es fruto de la convergencia de un ordenamiento jurídico adecuado y de la gestión armónica de gobernantes y gobernados. Si el equilibrio de funciones estatales (ejecutiva, legislativa y judicial) se rompe y si la actitud ciudadana es indiferente o mantiene un respaldo necio y ciego a políticos inescrupulosos que saquearon al país, se originará un Estado fallido y se dará lugar al apareamiento de fuerzas delincuenciales que asesinan, extorsionan, amenazan, secuestran y siembran terror, con el afán de crear el escenario apropiado para dominar al gobierno, a la población, a las fuerzas del orden e instaurar un territorio donde la ilegalidad campe y el narco tráfico reine. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Iza es el caballo de Troya del correísmo, Pachakutik se desmorona. Thalía Flores. Primicias

Los ecuatorianos aún recuerdan uno de los más grandes embustes electorales jamás registrado en el país, cuando faltando una semana para ir las urnas, en abril de 2021, el presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas (Conaie) de la época, Jaime Vargas, anunció que la organización apoyaría al candidato Andrés Arauz, del correísmo, en la segunda vuelta contra Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Empieza el show. Diana Acosta. Expreso

Hoy empieza el show, no le queda nada de seriedad a esta Asamblea. En sus pasillos poca falta para escuchar una melodiosa sintonía: "ya comienza el programa, el juicio, ya está aquí...", pues la cantidad de payasadas que escucharemos en el Pleno, donde finalmente se decidirá si se aprueba o no la interpelación al mandatario, será, sin temor a equivocarme un hazmerreír internacional. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

<p>La búsqueda de la verdad. Juan Carlos Holguín. Expreso A lo largo de la historia, la búsqueda de la verdad, en su concepto más profundo, ha sido uno de los más importantes motivos de reflexión humana. Hace pocos días los diarios de todo el mundo publicaron la noticia de que Geoffrey Hinton, uno de los pioneros de la inteligencia artificial, renunció a Google para hablar libremente sobre los peligros de esta tecnología. Ver más</p>	
<p>Una bomba de tiempo global. Juan Francisco Román. El Telégrafo Latinoamérica sigue siendo una de las regiones más volátiles cuando de negocios se trata; es solo se darle una pequeña, pero minuciosa mirada al cono sur de la región donde Bolivia comienza a desesperarse por su necesidad de dólares, seguida por Argentina que tiene una inflación tan galopante que se proyecta un cierre de año tan ajustado al punto que las elecciones de fin de año dejarán entender que se espera de la nueva administración y si los dólares siguen siendo una necesidad obligatoria para un país llamado hace décadas como “el granero del mundo”. Ver más</p>	
<p>Democracia y el movimiento indígena. Dr. Galo Verdesoto. El Telégrafo. El 29 de abril de 2023 en la ciudad del Puyo, el movimiento Pachakutik, brazo político de la CONAIE, en una atropellada elección eligió a su coordinador Guillermo Churuchumbi que reemplaza a Marlon Santi, todo esto en un contexto del juicio político al presidente de la República que se desarrolla en la Asamblea Nacional. Este líder indígena ha advertido con aplicar justicia indígena a los legisladores de su bancada que no voten por la destitución del presidente. Ver más</p>	
<p>¿Un tiro por la culata? Alejandro Querejeta Barceló. La Hora Es una perogrullada repetir que Ecuador es un país urgido de soluciones a la violencia e impunidad, en particular cuando se dice que en los tribunales hay alrededor de 800 mil causas represadas o que hay regiones donde las víctimas de la violencia por mes alcanzan un rango comparable al de una guerra civil. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>ANÁLISIS MANDO MILITAR: la cúpula militar a la expectativa del desenlace del juicio político. Declaraciones del Ministro de Defensa Nacional. Ecuavisa 08-may-2023. Ver más</p>	
<p>Con la presencia de Ministro de Defensa Gral. Luis Larra, el Alto Mando Militar se inauguró las charlas El ejercicio de asistencia humanitaria TC 8-mayo-2023</p>	
<p>GABINETE EN CARONDELET: los gabinetes ministeriales se reúnen para tratar temas de seguridad. Declaraciones del Ministro de Defensa Nacional. Telemazonas 08-may-2023 Ver más</p>	
<p>Reglamento uso de la fuerza. Mención Jefe del COMACO Ecuavisa 8-mayo-2023 Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 09 de mayo de 2023

Fuerzas Armadas y Policía ejecutaron operativo en contra de la minería ilegal Teleamazonas 8-mayo-2023	
Publican lista de cabecillas capturados. Mención FF.AA. TC 8-mayo-2023	
Fuerzas Armadas y Policía Nacional actuarán contundentemente contra la minería ilegal TC 8-mayo-2023	
200 militares resguardan la campaña en Guayaquil, Durán y Samborondón Ecuavisa 8-mayo-2023 Ver más	
Maquinaria de minería ilegal. Mención FF.AA. Ecuavisa 8-mayo-2023	
MINERÍA ILEGAL: resolución de la ARCERNNR permite a las fuerzas del orden destruir maquinaria utilizada en actos ilegales. Teleamazonas 08-may-2023	
DESALOJO EN SAMANES: se realizaron varios operativos de desalojos en el área de recreación nacional los samanes norte de Guayaquil. Mención operativos de FF.AA. Teleamazonas 08-may-2023	
Operativo contra invasiones. Mención FF.AA. Ecuavisa 8-mayo-2023	
Militares resguardan seguridad de estudiantes En Contacto Ecuavisa 8-mayo-2023 Ver más	
Especialistas advierten sobre los vacíos legales del proceso en el juicio político – Ecuavisa 8-mayo-2023 Ver más	
La resolución de la Asamblea necesita de una mayoría simple en el juicio político – Ecuavisa 8-mayo-2023 Ver más	